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昆明龙津药业股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2016-003 

投资者关系活动

类别 

 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

■现场参观 

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

上海申银万国证券研究所有限公司分析师 闫天一 

时间 2016 年 9 月 2 日 10 时 00 分—12 时 00 分 

地点 本公司 

接待人员姓名 董事会秘书 李亚鹤 

证券事务代表 宁博 

证券投资部 罗双娜 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

一、现场参观 

董事会秘书引领来访者参观公司 GMP 生产线、公司展

厅，介绍生产线设计优势和生产经营基本情况。 

二、交流互动 

1、目前注射用灯盏花素在医院的覆盖率如何？ 

注射用灯盏花素目前进入全国约 4600 家医院，覆盖全国

超过 15%~20%的医院，随着市场终端不断下沉，覆盖率将继

续提高。 

2、“两票制”对公司销售方式有何影响？ 

公司目前都是底价销售，现在“两票制”在部分省份试点，

如果在更大范围内推广，我们也会响应实施。 

3、公司是否研究灯盏花素药品的其他剂型？ 

公司已经研究灯盏花素多年，正在进行口服制剂的研究。 



4、公司同行业竞争对手有哪几家？灯盏花系列中成药厂家有

哪些？ 

目前生产注射用灯盏花素的厂家有两家，分别为本公司

和湖南恒生；目前灯盏花系列药品剂型较多，包括粉针剂、水

针剂、片剂、胶囊剂等等，厂家也较多，云南省内还有生物谷、

云南植物药业等厂家。 

5、公司目前有哪些新的增长点？ 

子公司北京科创股权转让完成后，近期公司收益主要为

药品注射用灯盏花素的销售，中科龙津尚处于筹备阶段，还不

会为公司带来收益。药品销售与全国各省份药品招标采购进

度有较大关系，因部分省份药品招标工作尚未完成，经销商观

望情绪较浓厚。第三季度，公司出售子公司股权将带来较高投

资收益。 

6、公司对灯盏花制剂发展是如何规划的？ 

公司始终秉承中药现代化的发展思路，就目前来看，注射

用灯盏花素纯度高、疗效好的优势以注射粉针剂的剂型已得

到安全、有效的临床验证，口服剂型也是公司的研究方向，但

就现阶段技术，灯盏花素口服剂型生物利用率较低。不过，从

发达国家临床用药经验讲，口服剂型因其便利性、安全性，是

被广大医生和患者更容易接受的剂型，随着技术发展及研发

取得新的进展，公司也会申请灯盏花素口服剂型。 

7、公司还在对注射用灯盏花素做哪些研究？ 

多年来，公司持续进行注射用灯盏花素的进一步研究，除

了对灯盏花乙素等成份进行研究外，还组织了上市后再评价

研究、临床路径及循证医学研究，为注射用灯盏花素的临床应

用拓宽路径。未来几年，这些研究将体现出其价值。 

8、公司为何转让子公司北京科创全部股权？ 

正如公告所说，鉴于北京科创与公司目前主营业务关联

度不高，根据公司发展战略和投资规划，公司转让北京科创股



权，将公司研发重心转向母公司。北京科创规模较小，现在食

药监局对临床试验公司提出了更高的要求，北京科创需要大

面积升级改造才能适应市场要求，对公司来说投入太高。 

 

附件清单（如有） 无 

发布日期 2016 年 9 月 5 日 

 


